



Oyez !

Lettre aux amis et bienfaiteurs de l'École Sainte-Jeanne-d'Arc de Bergerac

avril 2020 — n°3

Chers amis et bienfaiteurs,

Cette lettre a bien du retard ! Et pour cause. Comme beaucoup d'entre nous, prêtres et institutrices n'ont pas chômé pendant ce temps de confinement. Si les activités (et les publications sur le site de l'école) n'ont pas manquées, il restait tout-de-même à faire cette lettre !

Comme toutes les écoles, la nôtre n'a pas été fermée, mais délocalisée en autant d'endroits que de familles. Ce qui implique un travail tout à fait inédit pour les institutrices et les parents, et qui est loin d'être le plus simple. Les vacances ont été autant attendues qu'à l'habitude ! Nous remercions les institutrices pour le travail fourni.

Notre école a sa spécificité, et elle doit la garder et l'entretenir dans le contexte actuel. Ce qui a impliqué les parents plus encore qu'à l'habitude dans l'esprit de notre école – esprit catholique, de prière, de devoir d'état et de dévouement comme de bons écuyers – et nous les remercions de l'attention qu'ils ont portée à maintenir l'ambiance des écuyers à la maison.

Que la situation bouleversée ne nous attédie pas et ne nous freine pas dans nos prières. L'année prochaine se profile avec des lueurs d'espérance. C'est pourquoi nous vous remercions tous de l'intérêt que vous portez envers notre petite école, et des prières que vous lui consacrez. Nous nous permettons *de vous supplier de continuer*, car nous y croyons et nous en mesurons, autant qu'un mortel le peut, l'importance par la prière.

Que nos saints protecteurs qui ne sont pas confinés dans les bâtiments de l'école nous gardent tous, et que le Sacré-Cœur nous bénisse.



Abbé Michel Morille

Nos saints patrons : Le Sacré-Cœur

Celui qui a vu a témoigné, et son témoignage est véridique. Ainsi saint Jean résume en quelques mots l'inénarrable : l'amour du Sacré-Cœur pour les hommes. Quand le Père Matéo demande à saint Pie X la permission de lancer son œuvre d'intronisation du Sacré-Cœur le saint Pape répondit « *Je ne vous le permets pas, je vous l'ordonne : c'est le Pape qui vous l'ordonne !* » Répondant avec joie à cet ordre du saint protecteur de la Fraternité, le Sacré-Cœur a été intronisé officiellement dans l'école et y trouve sa place d'honneur : nul ne peut pénétrer dans l'école et ne pas le voir.

C'est encore plus vrai cette année où sur la porte d'entrée elle-même est accroché un Sacré-Cœur fabriqué par un élève, qui sera béni le jour de la fête, le 19 juin.

Si nous sommes écuyers de Jeanne, c'est au service de ce Roi d'amour qui exige notre engagement total. Certes, si l'on reprend l'image chère aux exercices de saint Ignace, l'étendard du Sacré-Cœur ne promet pas autant de facilités que l'étendard du Monde ou de Satan. Mais lui seul vaut la peine !

Que le Sacré-Cœur puisse trouver en chacun de nous et dans ceux qui passent par notre école les consolateurs qu'il désire tant.



Oratoire du Sacré-Cœur à l'école



Le mois de janvier voit le retour de tous pour l'année 2020 : même année scolaire, résolutions en plus ! Et un an de plus pour la maîtresse le 23 janvier !

La rentrée rime aussi avec Épiphanie. C'est maintenant une tradition : notre école reçoit la bénédiction des Rois Mages : l'encens embaume les classes et sur la porte d'entrée s'inscrivent à la craie bénite ces lettres mystérieuses :
20*C+M+B+20. Qui saura déchiffrer cette inscription ?

Après les vacances de février et un début de deuxième trimestre, le Carême prend une tournure très spéciale avec l'annonce de la fermeture obligatoire des écoles le 16 mars. Parents, maîtresses et élèves s'organisent en urgence pour terminer le trimestre de cette manière.

Le 11 mai, lendemain de la fête de sainte Jeanne d'Arc qui devait être la fête de l'école, après 57 jours de fermeture des bâtiments, pendant lesquels les bureaux font peau neuve, c'est avec une grande joie que nous retrouvons le chemin de l'école. Oui ! Ce sont les enfants qui ont réclamé le retour. Nos effectifs le permettant, nous



retrouvons même plus nombreux, en hébergeant quelques enfants dont les familles sont confinées dans la région. Deo gratias.



Épisodes perlés

- Les commandements revisités :

Le troisième commandement de Dieu interdit le travail *cervical*.

Le cinquième commandement interdit les combats *masculins* (il n'y a que les filles qui ont le droit de se crêper le chignon).

Le péché mortel est un péché en matière *grasse*. (ça peut arriver)

- Qu'est-ce qu'une génisse ? *La femme du génie !*
- Jésus est monté au ciel à *l'Ascension*. (Frissons garantis!)

Le coronavirus

- Geste de prévention : avant les cours on se lave les mains au gel *apostolique*.
- « *Moi ze voudrais que le coronavirus il fasse mort le Carême, paske moi z'aime pas le Carême* »

L'exemple est
un des plus
puissants
moyens
d'éducation.
Notre Seigneur
a commencé
par faire avant
d'enseigner.
*Coepit facere
et docere -
Actes I-1*

